

## PRÓLOGO

Este nuevo número de la revista Boletín Antropológico decidimos dedicarlo al tema de la Antropología del Sur, tratado en la Maestría en Etnología, mención Etnohistoria, y en el Doctorado en Antropología, postgrados ofrecidos en el Museo Arqueológico “Gonzalo Rincón Gutiérrez”, de la Universidad de Los Andes (ULA).

La doctora Jacqueline Clarac de Briceño, fundadora de esta revista, del Museo y sus postgrados, asistió en el año 1998 a un congreso organizado por el antropólogo mexicano Esteban Krotz con investigadores de América Latina y allí se propuso intentar crear en nuestros países una escuela de Antropología del Sur o Antropologías del Sur, como las llamarían algunos, que implicaría una forma distinta de hacer antropología, diferenciada de los países del norte, y que permitiría crear redes de investigación y de divulgación de conocimientos independientes de dichas regiones.

En Venezuela, la doctora Clarac de Briceño ha sido propulsora de esta idea que busca crear consciencia en los etnólogos que ella ha formado en la ULA para saber que la antropología que hacemos desde el Sur debe ser para, por y con los pueblos del Sur, entendiéndonos como investigadores que formamos parte del sujeto de estudio y, por lo tanto, la ética en el trabajo de campo y en el abordaje de la comunidad debería ser distinta, más comprometida socialmente.

Luego de abrir una convocatoria para nuestros estudiantes y egresados de la Maestría en Etnología y el Doctorado en Antropología con el fin de que reflexionaran sobre este tema, estos son los artículos que hemos recibido y se lo presentamos en esta edición.

COMITÉ EDITORIAL